

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Sábado 3 de Julio de 1937

Núm. 299

Las fuerzas de la División de Palencia se unen con las de Santander en su marcha sobre La Montaña

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 2 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Vizcaya.*—Ha continuado el avance de nuestras tropas, que han rebasado la carretera de Castro Urdiales y ocupado Berrandules, Montiano, Bardiáles y enlazando en Virgo las fuerzas de la División de Palencia, con las que se dirigen a Santander. En la zona Norte, se han ocupado después de rebasarse, las zonas de Somorostro y San Julián, Aldaque y Campo Tiro.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteos y cañoneos en los distintos frentes.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos, habiéndose presentado en nuestras líneas 12 soldados con armamento, procedentes del campo enemigo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ha sido derribado en combate aéreo un hidroavión enemigo por uno de nuestros hidros de Baleares, cayendo al mar y siendo recogidos sus tripulantes por un barco inglés, uno muerto y tres heridos.

Aviones enemigos han llevado a cabo varias incursiones contra poblaciones civiles de la retaguardia, una de ellas contra Burgos, haciendo 18 muertos y 21 heridos, todos ellos, meros dos, mujeres y niños. Estos bárbaros y criminales tentados contra las poblaciones civiles de la retaguardia, tendrán la justa y oportuna represalia.

Salamanca, 2 de julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

Se ocuparon victoriosamente numerosos pueblos

Un hidroavión enemigo derribado por otro nacional en Baleares

Ayer se reunió el Comité de Control

Londres.—A las 11 y 45 de ayer se reunió el Sub-Comité de No Intervención. Alemania e Italia dieron su respuesta a las proposiciones de control en aguas españolas. Primeramente habló el señor Grandi, quien indicó considera inaceptable la propuesta franco británica para el control de las costas españolas. Hizo entrega de una nota en la que se indica que el sistema de control se lleve a efecto de una manera eficaz, considera necesario que los Gobiernos francés e inglés reconozcan al Gobierno de S. E. el Generalísimo Franco como beligerante. Hizo saber después que consideraba ineficaz el control efectuado solamente por los Gobiernos francés e inglés, y por lo cual la fórmula presentada por el bloque italo germano se basa principalmente en el reconocimiento del Gobierno de S. E. el Generalísimo Franco como beligerante.

El Estado Mayor de Euzkadi se refugia en Santoña

Salamanca.—Con el abundante material bélico recogido en las operaciones de Bilbao se ha comprobado que los cañones, ametralladores y fusiles eran de fabricación inglesa y francesa, se han recogido además más de seis millones de cartuchos.

Con las últimas operaciones de ayer ha quedado limpia la carretera de Valmaseda a Vilasante, pudiéndose hacer el suministro a las fuerzas directamente. El Estado Mayor de Euzkadi se ha refugiado en las cercanías de Santoña.

Belarmino Tomás arenga a las decaídas fuerzas rojas

Bilbao.—Otro de los jefes separatistas, Belarmino Tomás, dirigiéndose ayer a los defraudados y aniquilados restos de los batallones rojo-separatistas, les decía, como tiempo atrás dijo Aguirre: «Perderé la vida, pero no abandonaré la capital».

Actividad aérea nacional

Bilbao.—La Aviación nacional ha efectuado vuelos de reconocimiento sobre el territorio rojo, habiendo bombardeado eficazmente concentraciones enemigas.

La toma de Castro, en Santander, no se hará esperar muchos días

Bilbao, 2.—(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS) —He querido llegar hasta Valmaseda para seguir de cerca el avance de nuestras fuerzas que están operando por aquel sector, pero he tenido que detenerme antes de llegar a Aranzuren porque los vehículos tienen que esperar bastante tiempo. El paso del río está interceptado. Nuestros ingenieros sustituyeron el puente volado con otro de barcas, por el que desde el primer momento se facilitó el abastecimiento y la unión de nuestras unidades; pero, esta tarde, estaban acabando de montar otro puente de mucha más amplitud y consistencia, y la ligera molestia que de momento se nos ocasionaba, quedaría compensada inmediatamente con mayores facilidades.

Nuestras fuerzas están ya en el mercadillo de Sopuerto. Me ofrece esa seguridad un enlace que llega de allí. Aunque no me gusta recoger otras noticias que las que yo puedo comprobar personalmente, coinciden varios de los soldados y requetés que vienen de las avanzadas, antiguos conocidos, a los que detengo en la carretera para saludarles. El avance ha sido hoy muy considerable, sin que el enemigo fuese capaz de resistirlo. Ha tenido que ser así, porque a primeras horas de la tarde he visto pasar treinta o cuarenta aparatos de bombardeo, y a esas concentraciones en el aire siempre ha seguido una extensa lista de nombres. También dije ayer que un importante pueblo de la costa se encontraba a vista de nuestros soldados. Me refería a Cas-

tro, donde, en el momento que a toda prisa hilvano estas cuartillas, se encontraban muy próximos, y nada tendría de extraño que el parte oficial confirmara ya su posesión.

Nuestra Aviación se hizo sentir ayer en Trucios, en donde se encontraban José Antonio Aguirre y Leizaola.

Esta tarde llegaron a Valmaseda los 600 presos que se encontraban en las cárceles de Bilbao y que al abandonar los rojos separatistas esta población se llevaron consigo. Estaban todos detenidos en distintas casas del barrio de Cueto, en Trucios, y fueron puestos en libertad en la tarde de ayer, llegando a nuestras avanzadillas esta mañana drugada, después de una marcha de dieciocho horas, muchos de ellos sin comer. En Valmaseda, a donde fueron llevados, se enviaron diecisiete camiones que

esta noche los han trasladado a Bilbao. De todos los presos sólo faltan unos quince o veinte, entre los que figuran los hermanos Astraín, el hijo del marqués de Chavarri y José Churruga que se los han quedado como rehén. A los presos se unieron un centenar de gudarís, a quienes estaba confiada su custodia, que se han pasado con ellos, siguiéndoles también los milicianos vascos que estaban de vigilancia en las últimas trincheras por donde pasaron nuestros presos; que se acercaron hasta ellos para protegerles, según dijeron, pero que luego ya no quisieron regresar a sus puestos y se entregaron a nuestros soldados.

En total, la caravana que pudo llegar hasta nuestras líneas estaba compuesta por unas novecientas personas entre presos, gudarís y milicianos. Han pasado una verdadera odisea porque

Nuestro rápido avance impide que los rojos vuelen las ciudades que abandonen

Bilbao.—El avance de nuestras columnas, llevado en forma rapidísima, impide que los rojo-separatistas lleven a cabo los criminales propósitos de volar edificios y destruir centros industriales. Así pues, en los últimos pueblos conquistados se ha comprobado tenían preparado cargas de dinamita en algunas fábricas con objeto de volarlas a la llegada de nuestras tropas.

Los marxistas arrojan gases lacrimógenos en el frente de Santander

Radio Verdad.—En su emisión de ayer tarde indicó que por el sector norte de Santander, los separatistas habían lanzado 43 bombas de gases lacrimógenos. Última y desesperada arma que intentan emplear para contener nuestro ataque, ya que les falta el valor para combatir.

Prosigue el avance hacia Santander

Bilbao.—El incontenible avance de nuestras tropas continúa por todos los sectores. Las columnas se dirigen a la capital santanderina por las dos principales carreteras, habiendo conquistado importantes posiciones y haciendo numerosos prisioneros.

Continúa el paso de milicianos a nuestras líneas

Bilbao.—Continúan pasándose a nuestras filas numerosos milicianos por todos los frentes, el número de éstos en el día de ayer es elevadísimo. Igualmente los campesinos regresan a sus hogares, que les obligaron a abandonar las hordas rojo separatistas.

continuamente estuvieron expuestos a que los ametrallasen los asturianos que estaban de vigilancia en las trincheras que tuvieron que bordear. Una veintena de gudarís les acompañó hasta la ermita de San Pedro, desde donde, atravesando montañas, algunas veces desorientados, llegaron hasta nuestros puestos avanzados sobre Valmaseda. Les dió el alto uno de nuestros centinelas y los presos respondieron con un viva España que salía de ochocientos razones que por fin encontraban su libertad. Antes llegó a nuestras líneas un grupo con Angulo y éste, a la expectativa de la llegada de sus compañeros, salió a recibirlos y a ofrecer a nuestras avanzadas la seguridad de la amistad de los que llegaban.

El campamento se conmocionó con la llegada de los prisioneros, que inmediatamente hubo necesidad de trasladarlos a Valmaseda, porque muchos de ellos llegaban extenuados de cansancio y necesidad.

El oficial que mandaba las fuerzas de gudarís, con las que los prisioneros estuvieron en contacto, también se pasó a nuestras líneas y una veintena del batallón de Irujo, que se fueron en los grupos de aquellos para pasar desapercibidos y que no se les obligase a volver atrás. Según los antiguos presos, no hay ningún gudari que no desee pasarse a nuestras líneas y si no lo han hecho ya es por la vigilancia y amenaza de los asturianos. De todos modos los batallones vascos están muy mermaados por las continuas deserciones en masa. Todos están convencidos de que la lucha en el Norte es cosa decidida y los mismos jefes se niegan a combatir. Los asturianos también están muy intranquillos y reclaman que se les lleve a su tierra porque temen, según se suceden las operaciones, que no puedan salir de Santander. No nos extrañaría que el copo fuese total en la Montaña, ya veremos si nos equivocamos.

Perfil del día

Es patente la gravedad de la situación creada en el Manchuco por la ocupación rusa de las islas japonesas del río Amur. La diplomacia trata ahora de resolver el incidente producido entre las fuerzas de uno y otro país en aquella región fronteriza; pero la violencia ejercida por Rusia, y contestada adecuadamente por el Japón, ha creado una fuerte tensión entre ambas potencias, en extremo peligrosa. Un nuevo incidente entre las fuerzas ruso-japonesas podría provocar una franca ruptura de hostilidades, ya irremediable, que encendiese una guerra de gran volumen y de complicaciones imprevisibles.

Pero véase de dónde parte el riesgo inminente de otra guerra en el mundo, sobre la que ya se desarrolla en España: de la Unión Soviética; es decir, del mismo funesto país que ha provocado indirectamente y aiza cuanto puede la guerra española, maniobrando además que se extienda a toda Europa.

Hace mucho tiempo que se dijo que los Soviets eran el gran peligro para la paz universal, sobre serlo también para paz interna de tantos países por el momento, y de todos ellos en el futuro. Los hechos están confirmando el pronóstico.

No hay imperialismo más despótico y temible que el de Rusia soviética. Y si a tiempo el mundo no cierra contra él, con tanta decisión y gallardía como la España nacional le ha ido a la mano en su intromisión en nuestro país, un porvenir muy cercano se ofrece a todos con trágicas perspectivas de sangre y de ruinas.

García Atadell, el siniestro criminal del Madrid rojo, ha sido condenado a muerte

Nadie lo dude, cuando se historicó la revolución española, Agapito García Atadell será una de sus figuras más representativas. Quienes vivieron los primeros días del Madrid rojo, saben que el jefe de la «Brigada del Amanecer» fue el hombre de aquella hora. Los anarquistas mataban en un furor desordenado, rayano en la locura.

En la zona liberada se encuentran españoles que oyeron a dos milicianos de la FAI este diálogo: —Yo creo, decía uno, que los del paseo de anoche no eran fascistas —¿Cómo que no?, respondió el otro. —¡Estaban en pijama!

Los socialistas actuaban de distinta manera, García Atadell y su Brigada dirigían la obra, García Atadell era el empleado de la Casa del Pueblo que había preparado la tarea record, acumulando en muchos años listas cuidadosamente preparadas durante muchos meses. Con arreglo a éstas, comenzó la caza metódica e implacable.

¡Brigada del Amanecer! Se la llamó así porque supo escoger la hora cuando el perseguido, tras el huir del día y el velar febril de la noche, se rendía. Con la primera luz se sentía sacudido por la mano de Atadell, García Atadell vió el llanto de los niños atónitos, las súlidas de las mujeres aterradas, la serenidad de los hombres muriendo en el comienzo del día.

La Prensa roja publicaba cotidianamente la relación de nuevos detenidos de la Brigada, que eran

el día siguiente, en las mismas columnas, lista de fallecidos en Madrid.

El Gobierno rojo creía tener en él un asesino insuperable y resultó también un insuperable ladrón. Cuando el robo de los asesinados le permitió reunir treinta millones de pesetas, huyó. Un registro en el barco que escapaba a América, le hizo ser detenido en Canarias. Largo proceso de varios meses; comparecencia ante un Tribunal militar en Sevilla. El fiscal ha pedido para él la pena de muerte como asesino de setecientas personas. Muertes conocidas y probadas cuando aún Madrid está bajo los rojos.

Pero son más, muchas más. Lo saben los entonces gobernantes de Madrid y los madrileños que sufrieron el terror y los representantes diplomáticos que vieron llegar a sus Legaciones la avalancha de fugitivos de las matanzas de Atadell.

¡Qué sorpresa ahora la de estos diplomáticos! Aquel hombre que asesinó y robó sin cuento, necesita hoy para ser condenado, un Tribunal, un defensor, un procedimiento y una prueba. Creemos que estos diplomáticos mirarán con cierto rubor a sus países, que si bien considerando legítimo al Gobierno de las matanzas de Atadell en Madrid y faccioso al que le juzga en el Tribunal militar. Juzgar a un facineroso que ejecutaba a sus víctimas sin tribunal y sin ley.

Un periódico inglés afirma que la Gran Bretaña reconocerá al Gobierno de Franco

Valladolid.—El periódico inglés «The Star» dice que, según informes recogidos en los centros competentes, se cree que la Gran Bretaña se prepara a reconocer oficialmente, en fecha breve, al Gobierno del Generalísimo Franco.

La C.N.T., contra Prieto

Barcelona.—La C.N.T. exige que Prieto renuncie al Poder. La nota tiene un tono enérgico y alto, y termina diciendo: «Si Prieto no quiere dimitir, los anarcosindicalistas iremos a Valencia para arrancarle por la violencia la dimisión».

SASTRERIA

Hijo de Joaquín M. Lahera

Casa fundada en el año 1868

Uniformes - Efectos Militares - Vestuarios para Ejército y Armada

Duque de la Victoria, 3 y 5

TELEFONO. 1136

CADIZ

La barbarie de los rojos santanderinos

Salamanca.—Prisioneros de los frentes de Asturias y Santander comunican que la situación sanitaria es muy precaria, dominando las enfermedades parasitarias.

Respecto a la destrucción y destino de iglesias han proporcionado los siguientes datos: la de Cuevas, destruida. La virgen de Guadalupe de la capilla de Noceda, fué arrojada al campo. La de Cisma, quemada, las imágenes rotas y arrojadas a la Plaza de la República. La de La Collada, quemada. La de Llanes, saqueada; la de Figaredo fué convertida en centro comunista, habiendo despojado los altares y sacerdotes. La de Banigues Luanco quemada; los religiosos de Santillana de Mar, fueron arrojados del pueblo y destruidos los conventos de Clarisas y Dominicos; la célebre Colegiata, fué clausurada poniéndose en la torre la bandera roja.

Se dice que las campanas de todas las iglesias de Santander, fueron fundidas y que los objetos sagrados de valor, han sido subastados, entregándose el producto de la venta al comité de guerra de Santander. Tales despojos se llevaban a cabo bajo la dirección del delegado de Cultura de Santillana del Mar, un Labrador llamado Jesús Otero. En Santillana fué muerto, entre otros, el capitán de artillería señor Alvarez y Rodríguez de Villamil, despojado su cadáver y arrojado después al mar por los acantilados de la costa.

El Frente Popular de Santander se incautó de las industrias de la leche «Sam» organizándolas con un consejo obrero que administraba y entregaba cada mes diez mil pesetas a título de donativo para sostenimiento de milicias. Todos los establecimientos de comestibles de Santander dependen de la dirección general de comercio, quien los proporciona los víveres por medio de los comités de abastos, entregándose el producto de la venta al Frente Popular.

Se construye en Santander una gran Avenida llamada de Rusia, que comienza en Puerto Chico, y, a través del paseo de Pereda, llega hasta al Ayuntamiento. Se colocaron en distintos lugares de estas obras, placas de mármol con la hoz, el martillo y la estrella solitaria.

Bajo el Patronato de la Excm. Sra. del Generalísimo, se ha creado la obra «Lectura para el Soldado»; todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en las Jefaturas provinciales de Prensa y Propaganda de los Gobiernos civiles.

MARQUÉS DEL MÉRITO

Vinos y Coñac
JEREZ

Vinos y Coñacs José Pemartín

PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA
¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

IMPARDIDADES

Colaboradores de EL ALCAZAR

EL «RESPONSABLE»

Por Antonio MARTIN MAYOR

El evadido que llega desmelenado y sin resuello a echarse en los brazos nacionales, y a cuyos ojos el espanto se asoma como un presidiario a rejas carceleras, nos habla del «responsable». La prensa roja, sucia de tipografías rencorosas, se ocupa del «responsable». En los agrios mítines marxistas, sudados y espesos, que transmite la radio, se menciona al «responsable»...

Porque, sabedlo ya, en la bestial zoología acaba de aparecer una cruel especie nueva: la delincuencia tiene otro categorema antropométrico, criminal y nato.

¿Qué enunciado terrible palpita en el nuevo signo? ¿Quién es el responsable?

Ignoramos si la ficha de su aparición en los etimas humanos debe signarse por la historia natural o por la criminología. El imperativo de actualidad, inexorable para el periodismo, obligándonos a registrar la inundación; las sesiones del Congreso, la peste, los cambios ministeriales, las serpientes de mar, la puñalada del sábado y los actos políticos (siquiera todos encajen en la sección de sucesos dramáticos), nos induce también hoy al saludo de un tema que presentimos encharcado de sangre, revolverizado de muerte, húmedo de lágrimas y plañido de ayes amargos...

Parece ser que toda célula comunista que entre en actividad, lo hará bajo la iniciativa de un camarada elegido en ella. Todo grupo, para sus oscuras simbiosis con otros, tendrá como enlace visible un camarada que lleve la dirección. Ambos son «responsables». Entiende el marxismo que en las primeras jugadas de la revolución no se puede prescindir de los alfiles; y para camuflar disfrazado el concepto jerárquico de autoridad han concebido la institución del «responsable», que se diferencia de las otras jefaturas al uso en que a una mayor autonomía en la gestión corresponde en los órganos superiores una más despótica fiscalización y represalia. Es decir, huyendo del concepto burgués de autoridad han extraído el alcaloide de la autoridad.

Pero las anteriores son reflexiones frívolas. En la práctica el «responsable» encuadra en la categoría transcendente de capitán de bandoleros. Es un siniestro capataz de sangre; un brigadier del crimen. Mandada partidas de drill proletario, con diestras ennegrecidas de pistolas, y gargantas en nido de gritos blasfemos, sangrientos y guturales, Madrid del amanecer (gatos egipcios, luna poética y alba de susto), vió pasar al «responsable» con su brigada renegrida de noches y muertes, agria de vino, que ha dejado caer al pie de las hordas el bulto de un hombre...

El «responsable» comanda un grupo de sindicatos en ruindad y ministra el botín del expolio. Son ganas de poner motes a las cosas, porque esa bética función de cuadrilla se llama en castellano capitania de bandidos. Según esto, no entraña ni novedad siquiera: así entendido el concepto, Ali Babá, borracho de «hadchis», con las pupilas reflejando sedas de oriente y gemas de luz helada, no fué más que un simple responsable; y don Diego Corrientes, empallido, enfajado, con su trabuco de ancha boca en megáfono para ampliar los estampidos, fué otro frívolo responsable cortijero.

Empero admitimos la nomenclatura. Para la hora estricta de las justicias exactas nos interesa saber quiénes son los responsables...

Aceptamos, pues, el siniestro categorema instituido por el marxismo carnicero. Para que cada brigadier del robo, cada caporal del crimen y capataz de sangre, duerma en su nicho correspondiente las bellas mañanas, las líricas tardes y los pálidos crepúsculos en los días luminosos que esperamos y que han de ser sobre la Patria.

Un envío de cañones que iba destinado a los rojo-separatistas

París.—El periódico «Paris Midy» comenta la aventura del barco «Retania», que llevaba cañones a Bilbao cuando todavía estaba esta ciudad en poder de los rojos separatistas. Al conocer la noticia de la caída de Bilbao, se dirigió a la costa francesa, pretendiendo descargar los cañones en un puerto de Francia, sin conseguirlo, hasta que intervino Valencia, que consi-

guió la complicidad del Gobierno francés. Los cañones serán transportados a Marsella por ferrocarril, y de allí, por mar a Grecia. Pero el periódico pregunta el motivo de este ajetreo y llama la atención de los funcionarios del control para que vigilen, pues la carga, por una «equivocación» pudiera orientarse al Este, en lugar del Oeste.

AVISO

La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

Harinera
"Adama Castro,"
S. A.
CADIZ

Calzados "El Louvre,"
Son los mejores
Sacramento, 2 y Columela, 14
CADIZ

"La Catalana,"
SASTRERIA-CAMISERIA
Cristóbal García Plaza
C. Alonso el Sablo, 14.—CADIZ

José Salmoral Valera
FABRICA DE HARIN'S
«Ntra. Sra. de la Caridad»
SANLUCAR DE BARRAMEDA
(Cádiz)

Hijos de CARLOS OTAULURRUCHI
Vinos y Coñac
Manzanilla Victoria
Coñac Otaola
SANLUCAR DE BARRAMEDA
(CADIZ)

Joaquín del Cuvillo
CONSIGNATARIO DE BUQUES
José del Toro, 6
CADIZ

EXTRANJERO

Alemania no quiere retirarse del comercio mundial

Cómo son los soldados de España según testimonio de un extranjero

San Sebastián.—Junio de 1937. Señor don Jaime del Burgo, capitán del Tercio de Requetés de Nuestra Señora de Begoña. Hospital de Alfonso Carlos. Pamplona. Mi heroico y entrañable amigo: ¡Viva España!
Supe por la Prensa y también por evadidos de las cárceles de Bilbao su heroico comportamiento en los combates de San Roque y de Archanda.
Vi durante la gran guerra europea muchos actos sublimes. Usted mi buen amigo, los ha superado todos. Motivos: su fe inquebrantable en Dios Nuestro Señor, su Ideal Tradicionalista, su amor a su Madre España.
Cuantas veces hemos deparado

en nuestras conversaciones de que los soldados de España se bastaban, lo ha demostrado.

Un viejo guerrero, catorce veces citado en las órdenes del día del Ejército belga, le felicita, y de todo corazón.

Cuando lo permita su estado de salud, cuénteme usted en todos sus detalles estas proezas, o mas bien, en versos o en prosa, estampe usted para España y para el Mundo entero estas hazañas, para certificar que el soldado español es el mejor del Mundo.

Reciba un fuerte abrazo de su buen amigo.

¡Viva España!

A. GRULS

Vice Cónsul de Bélgica.

Los mapas geográficos Soviéticos desconocen Leningrado

Berlín.—Entres otras varias se ha conocido algunos días hace, una denuncia extremadamente especial. Pravda había hecho observar las inexactitudes que contenían determinados manuales escolares. Pero en el momento presente su indignación ha alcanzado grado máximo con la reciente publicación de un «mapa político del mundo» dedicada a la enseñanza primaria y de la cual se ha hecho una edición de 100 000 ejemplares por el trust cartográfico de la U.R.S.S.

Este mapa contiene erratas de calibre. En el lugar de Minsk se lee Varsovia; Leningrado está situado entre los lagos Oregá y Ladoga; Atenas se halla en Turquía y París en Alemania. En cuanto a Berlín lo sitúa en Polonia.

Pravda no puede creer que se trate de simples errores topográficos, y afirma rotundamente que se debe seguramente a un «sabotaje consciente».

Precisa por tanto, dice Pravda que la acción revolucionaria que no está enmohecida ni embotada, caiga con dureza sobre los redactores de este extraño mapa del mundo.

El episodio es muy elocuente. Demuestra cuanta imbecilidad de dicción las oficinas rusas en el cumplimiento de sus obligaciones y cuanta ignorancia fermenta en la cabeza de quien los manda, así como los recelos y sospechas que en todo momento despiertan.

La Casa más surtida en Tejidos y Paquetería

Antonio González Macías

Calvo Sotelo, 2 y 4
San Fernando - (Cádiz).

Minero-Siderúrgica de Ponferrada S. A.

Intereses de obligaciones

A partir del día 1.º de julio próximo podrán hacerse efectivos los intereses correspondientes al primer semestre del año actual de las Obligaciones emitidas por esta Sociedad en los Establecimientos que a continuación se detallan:

Banco de Bilbao y Banco Central en sus Sucursales de la zona liberada; Banco Castellano, de Valladolid; Crédito Navarro, de Pamplona; Hijos de Manuel Rodríguez Acosta, en Granada, y Banco de Crédito de Zaragoza, en Zaragoza.

El pago con deducción de impuestos se hará contra el cupón número 33 de las expresadas Obligaciones, quedando facultados los citados Establecimientos para exigir cuantas garantías crean precisas, a juicio de los mismos, para acreditar la propiedad de dichos títulos, a fin de los dispuestos en el Decreto núm. 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el «Boletín Oficial» de 22 de septiembre de 1936.

San Sebastián, 25 de junio de 1937. **Minero-Siderúrgica de Ponferrada, S. A.**

DEPOSITO DE CERVEZAS

«La Cruz Blanca»

Hijos de Francisco Klesilch

CADIZ

Manuel Gómez Viaña

ORIDADOR Y EXPORTADOR DE VINOS

Chiciana de la frontera

(CADIZ)

Hitler pronuncia un importantísimo discurso sobre el tema de las agresiones a sus barcos de guerra

Berlín.—El «fuhrer», canciller Hitler, ha pronunciado un discurso ante 100.000 afiliados al partido nacional-socialista.

Refiriéndose a las agresiones realizadas por los aparatos de Valencia contra el «Deutschland» y el «Leipzig», mostró la indignación pero, al mismo tiempo, su serenidad y su deseo de colaborar con las naciones europeas. Alemania—afirmó Hitler—, la Alemania nacional-socialista quiere vivir en paz con los demás países del mundo entero. Cuando se produjo la agresión al «Leipzig», fué llevado el asunto al Comité de las cuatro potencias y sólo pedimos que a los bolcheviques de Valencia se les demostrase que Alemania no estaba sola, sino que tras ella se encontraban las demás naciones, lo mismo que al lado de cada una de las mismas se hallaban las demás. No se quiso acceder y se negó esta petición legítima y justa. De esto se deduce—continuó el canciller—qué sería de Alemania si hubiéramos de poner sus intereses transcendentales en un asunto de mayor importancia en manos de

organismos internacionales. Las frases corteses de los diplomáticos no nos engañarán mas y Alemania sabrá lo que ha de hacer en el futuro cuando le ocurra algo de importancia. Gracias a Dios, Alemania es lo suficientemente fuerte para actuar como corresponda en cada caso. Todo ganso—termina diciendo Hitler—se puede quemar una vez las patitas, pero no dos veces, y así, a Alemania no le ocurrirá este caso por segunda vez.

El fuhrer fué aplaudido y vitoreado con gran entusiasmo por la enorme multitud que le oía.

Wuerzburg.—El discurso pronunciado por Hitler en Berlín, es considerado como una exposición clara de los puntos de vista del Reich. Hitler afirmó que Alemania no quiere retirarse del comercio mundial, sino al contrario, comerciar y negociar con el extranjero más que antes, y añadió que Alemania solamente tiene deseos de vivir en paz y colaborar amistosamente con el mundo entero, protegiendo sus propios derechos.

El «Libro rojo sobre España»

El convenio entre Largo Caballero y Rosenberg.--
Quinientos mil ones de pesetas a nombre de Azaña,
Largo y Jiménez Asúa en París

Rusia envía 300 aeroplanos a los marxistas

Berlín.—La oficina alemana del anti Komintern ha publicado el «Libro rojo sobre España», que contiene documentos y revelaciones de extraordinario interés sobre la ingerencia de Rusia en España.

He aquí algunos detalles sensacionales contenidos en las páginas de este libro, a base de hechos rigurosamente probados:

Largo Caballero y Rosenberg, el fatídico embajador de Rusia en España, hoy en desgracia, convinieron, al iniciarse el movimiento, las condiciones en que los soviets habían de ayudar a los bolcheviques españoles.

Rusia se comprometía a proveer de armas, municiones, tanques y aeroplanos a Madrid y a Barcelona y a la creación de un ejército internacional—las famosas brigadas—armado, para ponerlo al servicio del entonces Gobierno de Madrid.

Los soviets adquirían, además, armas en otros países para enviarlas también a España.

Como anticipo para el pago de estos envíos, se colocarían, como se llevó a efecto inmediatamente, quinientos millones de pesetas en tres cuentas corrientes, en París, a nombre de Azaña, Largo Caballero y Jiménez Asúa.

Hasta fines de diciembre recaudó el Komintern, para la guerra de España; cuatro millones cuatrocientos ochenta y dos mil dólares en América; dieciséis millones de francos en Francia; un millón doscientos mil francos en Bélgica, y un millón cuatrocientos mil coronas en Noruega.

Rusia ha enviado a los bolcheviques españoles trescientos aeroplanos, ciento once mil fusiles,

quince mil ametralladoras, doscientos cañones, sesenta y cinco antitanques, veinticinco mil bombas de gases, treinta mil incendiarias y trescientos millones de cartuchos, gran número de tanques y armas cortas.

El «Libro rojo» contiene otros datos que aún no se han difundido; pero que encierran extraordinario interés.

N. de la R.—Hay que tener en cuenta que el material que se reseña aquí es el que envió Rusia de su propio país. Hay que agregar a estas cifras el adquirido por ella en otras naciones con destino a los comunistas españoles, para que podamos formarnos una idea aproximada hasta dónde alcanzó la ayuda descarada de Rusia a los marxistas españoles.

Se colocan cristales de todas clases

LA CUBANA

BLAS ANDREUS GOMEZ

Grandes almacenes de loza, cristalería y calzados.

Casa fundada en 1911 San Francisco, 21 --: Teléfono --: 2859

TRANVIAS DE SEVILLA S.A.

Gonzalo Bilbao, 1

Explotación de líneas Urbanas e interurbanas.

Sección de Publicidad en coches y postes en relación con las principales Agencias.

Teléfono, 24.840

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRENTA,
PAPELERIA

y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Tucacewsky no era una espía.- Sensacionales revelaciones de un camarada del mariscal fusilado

París.—L'Eclair de L'Est publica una interesante entrevista celebrada con un compañero de prisión del Mariscal Tucacewsky, internado en 1917 en el campo de Ingolstads en Alemania, cuando el que después fué jefe supremo del ejército rojo, no era otra cosa que un simple oficial subalterno. Esta persona que mantiene el incógnito ha continuado hasta estos últimos tiempos en relaciones cordiales con el mariscal.

A su llegada al campo de Ingolstads, Tucacewsky estaba lacio, desmejorado, hambriento. De inteligencia viva, estimaba apasionadamente su país aun cuando no tuviera ninguna simpatía por el Zarismo. Orgullosa y ambicioso no escondió a su compañero de prisión su firme voluntad de llegar. «A 40 años le decía un día, o seré jefe de la Rusia o habré muerto».

Cuando la revolución se hizo dueña de su país, Tucacewsky consiguió escapar de Ingolstads después de haberlo intentado infructuosamente cinco veces.

Se inscribió en el ejército rojo. Sus ascensos son suficientemente conocidos. Stalin asustado por la popularidad del Mariscal y temiendo quedar eclipsado por él, lo hizo detener bajo la acusación de espionaje y traición condenándole a muerte con otros generales.

El entrevistado declaró hallarse convencido que el Mariscal ni era espía ni un traidor. Era un hombre que quería hacer de su país una nación fuerte, de la que deseaba ser el jefe.

Insecticida el 42

Crema Flecha para calzado
Negras.- Marrón.- Blanca

Adherenti Elmeti

Fabricados por Industrias Andaluzas
SEVILLA

Almacén de Tejidos y Confecciones

La Ricjana

Pérez Vergara y Cuadrado

Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948
CADIZ

DROGAS, PINTURAS, BARNICES Y EFECTOS NAVALES

ANTONIO OSUNA ROLDAN

Ferretería, loza y cristal --: Bateria de cocina de hierro esmaltado, estañado, fundido y aluminio

Plaza de la Iglesia, 80.—Telf. 118.
SAN FERNANDO (Cádiz)

Manuel García Monge

VINOS Y COÑACS

Especialidades:

Manzanilla «PIPIOLA»

Cofiac «TRES LLAVES»

Santúcar de Barrameda
CADIZ

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA

TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61

TOLEDO

Sociedad de Armadores de buques de pesca

CADIZ

Fábricas de hielo.-- Cámara frigorífica
y Transporte directo

Teléfonos 2606 y 2553

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 a 50

--- TOLEDO ---

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía

Compre en esta Casa

: y se convencerá :

HOMBRE DE PALO, núm. 8

TOLEDO

La vida en Toledo | Una "garden-party", en la Quinta de Mirabel, organizada por la oficialidad de la 8.ª bandera de la Legión

DE MOCEJON

Festividad de los Sagrados Corazones

Ha sido suceso, cual no otro, hermoso en esta villa, el acontecido el día 29. Fué la fiesta a los Sagrados Corazones, dedicada tradicionalmente, pero esta vez, plena como nunca de fervor público, de esplendente ejemplaridad.

Las fuerzas y vecindario todo, con sus autoridades civiles y militares, ocuparon el templo totalmente a la santa Misa, en la que ofició el Padre Paniagua, y que fué cantada con la más expresiva afinación por las señoritas, a quienes don V. Hernández dirige con tan experto tino. Al final, fué expuesto el Santísimo.

El joven padre—bendiga Dios su celo y saber auténticos—nos predicó, como no valdría cualquiera a transcribir, los carismas del Amor Divino. Su verbo cuidado, cincela en todo momento, no amor gua sin embargo la certera eficacia con que su propia emoción llega y encende en lo más hondo del alma, la del auditorio, así docto como lletrado. Y cabalmente entonces, cuando era más a punto, nos anunció para la tarde que, por iniciativa del querido señor alcalde, cuyo probó dinamismo tanto merece las máximas cooperaciones, sería la solemne, entera consagración de esta villa al délfico Corazón.

La cual, en efecto, tuvo lugar a la tarde, después del santo rosario, del ejercicio del día y reserva.

Se organizó procesión con las imágenes de ambos Corazones, presidida por el señor capellán castrense don B.ardino Alonso, a quien acompañaban los demás señores oficiales de la Benemerita que custodian a Hgares, e igualmente, sin excepción, las autoridades del Ejército y civiles de la localidad. Al acto tan solemne, acudieron también los empleados del Gobierno civil don Agapito Vaquero y don Pedro García.

Y desfilando con la mayor compostura y orden la totalidad de este buen vecindario, mientras cantaban su piedad todas las jóvenes a los acordes de la banda municipal de Megán se llegó a la plaza, desde cuyo típico balcón del Ayuntamiento hizo la consagración susodicha el padre Paniagua, electrizando los bien dispuestos ánimos con sus palabras de tan privilegiado enardecimiento cuanto ética concisión.

Una vez en la iglesia, concluyó tan memorable y trascendente fiesta cantándose por todos los asistentes la Salve, en cuyas sentidas notas culminaron los efectos grafísimos del pueblo.

Exposición escolar

Como final de curso e inaugura da por las autoridades militares y civiles, se abrió al público la Exposición de labores y trabajos de los niños de esta villa.

Serán las once de la mañana cuando penetráramos en una de las amplias salas del no menos amplio e higiénico Grupo escolar. Allí era de ver el buen gusto de los maestros, en la acertada colocación de los referidos trabajos, logrando con esto dar la máxima vistosidad al variado conjunto.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Mientras, los niños uniformados y pléticos de unción patriótica entonaban diversos himnos, a par que reflejaban aquellos ojillos traviesos el contento que les producía nuestros signos de aprobación y agrado.

El entusiasmo se desbordó al distribuirse los regalos y caramelos para todos, que a la par que endulzaban el paladar, avivaron la euforia infantil que se iba por la boca en vivas a España, al Generalísimo y autoridades locales.

Luego de tirar algunas fotos en recuerdo de tan instructiva como amena y simpática fiesta, nos retiramos altamente sorprendidos y edificados. Todo esto era presenciado por varios familiares de los niños, que así como los vecinos del pueblo, desfilaron por las Escuelas durante todo el día.

A las felicitaciones efusivas que vienen recibiendo los señores maestros, añádase la nuestra más cordial y sincera, a la vez que hacemos votos porque sus esfuerzos de hoy, fructifiquen en la infancia; en esos pequeños que acertadamente vienen educándose en el santo amor a Dios y sacrificio por la Patria.

EL CORRESPONSAL

†

LA NIÑA

María de la Aurora Lodo Donoso-Cortés

ha subido al cielo a consecuencia de enfermedad que trató en el asilo del Alcazar

el día 1.º de Julio de 1937

a los trece años de edad

habiendo recibido los S. S.

D. E. P.

Sus afligidos padres don Adolfo Lodo Vázquez (teniente coronel de Infantería), doña Sara Donoso-Cortés Navarro; hermanos Adolfo (alférez de Regulares de Tetuán, ausente) y Sara; tíos, primos y demás parientes

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les invitan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy día 2, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Hambre de Palo, 13 v 15, al Cementerio de Nuestra Señora del Sgrario, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina.

Santa Ana
FABRICA DE HARINAS
Francisco Clavero
SEVILLA

A la brillante fiesta asistieron el gobernador civil y otras personalidades

La oficialidad de la octava bandera de la Legión, que defiende uno de los sectores del frente de Toledo, celebró ayer tarde en la Quinta de Mirabel una brillante «garden party», a la que asistieron diversas personalidades toledanas y bien número de distinguidas y bellas señoritas.

Mirabel, junto a la carretera de Polán, es uno de los más atractivos cigarrales de Toledo. Frondas espesadas circundan el palacio, y en la parte posterior, como escondido en una hondonada embalecida por la alta arboleda, aparece el jardín central, al que dan acceso rampas bordeadas de arbustos. El cuadro es verdaderamente de éloga, porque no le falta el estanque con surtidor en el centro, ni, al fondo, esa galería baja de las señoriales casas cigarreras con su teoría de arcos revestidos de parrales y yedras.

Tal era el escenario natural de la fiesta. Pero los legionarios habían acentuado los encantos del jardín con adornos verbeneros que ponían gayas notas multicolores en las frondas. Líneas de cadenetas, salpicadas de farolillos venecianos, se entrecruzaban sobre la plazoleta, y multitud de gallardetes, muchos de ellos con inscripciones patrióticas, se extendían sobre la fachada del edificio y por los alrededores del jardín.

La orquestina, situada en el rellano de una de las rampas, dejaba oír sus agudos sonidos de «jazz band», casi oculta por la enramada. Y en las mesas de piedra, características de las fincas toledanas de recreo, se ofrecía el agasajo de los oficiales legionarios: emparedados, dulces, pastas, mantecados, vinos de marca, etc.

Con ser todo esto muy sugestivo, lo era más el magnífico conjunto de preciosas muchachas que, galantemente invitadas, habían llegado de Toledo para asistir a la fiesta, que honraron también con su presencia el gobernador civil, señor Cirujano, siempre asociado con encendido entusiasmo patriótico a todos los actos de la Legión; el teniente coronel Regalado, jefe de la media segunda brigada de la columna Barrón, con su ayudante teniente Díaz Robledo, distinguido escritor, colaborador de EL ALCAZAR; comandante Carvejal, jefe del sector a que corresponde Mirabel; comandante Ruiz, ayudante del gobernador militar de la plaza; comandante Grande de Castilla, jefe del grupo de Artillería; señor Oiveras, director de la Escuela de Artes y Oficios, y otras personalidades.

Todos fueron recibidos y atendidos muy delicadamente por el comandante de la octava bandera, capitán Obeso, y la Comisión organizadora de la verbena, formada por el capitán Latre, los tenientes Castro y Gómez Astorga, éste de Artillería, y los alférezes Cirujano y Fuentes.

No hay que decir, tratándose de caballeros legionarios, que lo mismo los jefes que los oficiales de la bandera se multiplicaban por hacer los honores de su hospitalidad y de su cortesía a todos los invitados, y especialmente, claro está, a las señoras y señoritas.

El ambiente, por el lugar y por los anfitriones—sobra decir que por la concurrencia femenina, tan

distinguida como bella—era grandísimo. Nadie diría que a poca distancia se hallaban las posiciones avanzadas del sector, y frente a ellas, las hordas enemigas, que hasta mayo fueron dueñas de esta misma Quinta de Mirabel, desvalijada y estropeada por sus instintos salvajes. Ahora la finca está cuidada con el esmero y el cariño con que los soldados de España tratan las propiedades que ocupan.

Pablo Rodríguez, el popular fotógrafo toledano, tomó algunos aspectos de la fiesta, que aprovecharán a la propaganda nacional para ofrecer en el Extranjero una idea del orden y aun de la alegría en nuestros frentes, reflejo de una perfecta disciplina y de la más elevada moral.

La verbena se prolongó hasta después de las diez de la noche. A última hora, todos los legionarios francos de servicio, rodearon el jardín donde se celebraba el baile y cantaron el himno de la Legión secundados por todos los concurrentes. El himno nacional, escuchado con todo respeto, puso término a la fiesta, y mientras los invitados se retiraban, los legionarios repetían con el mayor entusiasmo sus vítores a Cristo Rey, a España, al Ejército, al Generalísimo Franco y a la Legión.

Los oficiales de la Legión, a los que ayudaron los legionarios en diversos menesteres, fueron muy felicitados por el brillante éxito de la fiesta, con la que, además de agasajar a sus amistades, proporcionaron alguna distracción a los legionarios en medio de las asperezas de la campaña y de la dura vida del frente.

Todos tuvieron para EL ALCAZAR, especialmente invitado a la fiesta, finas atenciones que mucho les agradecemos, no sólo a los jefes y oficiales de la octava bandera en general, sino especialmente a los de la Comisión organizadora, ya mencionados, y al teniente Pantoja, legionario portugués de la sección de tanques, ya herido en la campaña, que compartió afectuosamente con ellos la tarea de atender a todos.

Nota necrológica

María de la Aurora Lodo Donoso-Cortés

A la edad de trece años, ha entregado piadosamente su alma a Dios la señorita María de la Aurora Lodo Donoso Cortés, hija del teniente coronel don Adolfo Lodo.

Su muerte ha sido sentidísima, pues la infortunada señorita, por sus virtudes y su afabilidad, era muy estimada de la buena sociedad toledana. María de la Aurora compartió con sus padres el asedio del Alcazar, sobrellevándolo con alto espíritu patriótico y entereza cristiana; pero las penalidades sufridas en aquellos meses quebrantaron su salud hasta producirle la dolencia que en edad de ilusiones y esperanzas la lleva al sepulcro.

Expresamos nuestro muy sincero pésame al teniente coronel Lodo y a su esposa doña Sara Donoso-Cortés, deseándoles cristiana resignación para soportar tan dolorosa desgracia.

ESPECTACULOS

CINE MODERNO (el Cine de los éxitos): Hoy, a las 5 30 y 7 30 en punto, **TE QUISE AYER**, por Elissa Landi y Barner Waxter.

CINE IMPERIO (de los flechas): Hoy, a las 5 30 y 7 30 en punto, **ASTUCIA DE MUJER**, por Mary Astor.

Sección Religiosa

DIA 3

SANTORAL.—San León II. Santos Ireneo, Trifón, Jacinto, Eulogio, Marcos, Marciano, Anatólio y Heliodoro

La misa de mañana es propia de San León. Rito semidoble. ornamentos blancos, oración 2.ª de la Octava, 3.ª «Concede, prefacio de Apóstoles. Último Evangelio de la Octava.

San León, Papa.—León II de origen siciliano, participó de la plenitud del sacerdocio de Cristo al ser creado Papa. Guiado por Dios supo granjear con los tesoros espirituales de la Iglesia que Jesucristo le confiara.

Aprobó las actas del 6.º Concilio en el que fueron condenados los que enseñaban que Jesucristo no tenía nada más que sola voluntad (monolita) Perito en el canto sagrado, perfeccionó las melodías de los salmos e Himnos de la Iglesia. Verdaderamente se mostró padre de los pobres, llevando tras sí a todos con su ejemplo y palabra a cultivar las virtudes.

Murió el 683 y fué sepultado en la basílica de San Pedro.

CULTOS

Padres Carmelitas.—Todos los días por la mañana, misas de las seis y media, siete, ocho y nueve.

Por las tardes, a las siete y media, ejercicio del mes, Exposición menor, rosario, ejercicio del mes, reserva y cánticos.

Gobierno militar

Para la suscripción nacional

Por multas impuestas en la Delegación de Orden Público, 35 pesetas.

Falangista don Manuel Cruz Sánchez, un anillo oro.

Doña Paz Aparicio García, una cruz de coral y oro con cadena de oro.

Don Juan Aparicio García, seis aretes de plata, un ajustador de plata, una medalla antigua de plata, un broche de plata, un trozo sortija de plata.

Don Juan Aparicio García, una pulsera de oro, un pendiente de oro, un par de pendientes de oro (a uno le falta el asa), una sortija de oro, un afiler de oro, un pendiente de oro y un pendiente de oro y aljifar.

Señorita Marthe Crozón, 50 pesetas.

Total: 85 pesetas.

Para el acorazado «España»

Por lo donado por un grupo de alférezes provisionales de la Academia de esta plaza, 292 50 pesetas; por lo donado por los señores jefes, oficiales, asimilados y tropa, Sección de música y personal civil de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia, 1.156 90; don Baldomero Nombela, de Escalónilla, 25; señorita Marthe Crozón, 50.

Total: 1 609,40 pesetas.

Toledo 28 de junio de 1937.—El capitán secretario, *Bienvenido Moraleda*.

INFORMACION GENERAL

Nuestras fuerzas del Sur realizan un avance de tres kilómetros, ocupando Peñamata

Salamanca.—Un corresponsal nos comunica desde los frentes del Sur, que en el sector de Cogullos Vega, del frente de Granada, se operó hoy de nuevo, tomando nuestras fuerzas la posición de Peñamata, situada a tres kilómetros más allá de nuestras vanguardias. La operación fué brillantísima por lo rápido de la acción, que cogió por sorpresa a los rojos, los cuales fueron además desalojados de todas las posiciones desde las que molestaban los caminos.

En el mismo frente, y en el sector situado entre Burgo y Largo de Tabones, se han ocupado dos importantes posiciones, causando al enemigo numerosas bajas. Nuestras vanguardias persiguieron a los rojos hasta donde lo permitió el mando, ocupando dos alturas en las que nos apoderamos de importante material abandonado por el enemigo en su huida.

La Aviación bombardeó una concentración de milicianos en el cerro del Tamboril con éxito y eficacia, por cuanto se pudieron apreciar varios camiones destruidos. En el frente de Córdoba, no hubo hoy actividad guerrera, lo cual fué aprovechado por numerosas familias, integradas incluso por niños y milicianos con armamentos para pasarse a nuestras filas por Villa del Río.

El "Catholic Herald", pide que sean devueltos a España los niños vascos

Salamanca.—El periódico inglés «Catholic Herald», ha publicado el siguiente suelto:

«Ahora que Bilbao ha vuelto a estar seguro y completamente católico; ahora que está claro que la ciudad se halla alejada del peligro de ser incendiada, como se nos había arrastrado a suponer, es hora de pensar en devolver a sus padres y familias los niños vascos refugiados, tan pronto como sea posible. Reconocemos que hay muchas dificultades prácticas, así como que hay muchas familias que huyeron a los montes o a sus alrededores por temor, en los últimos días, a las matanzas de los rojos o a los incendios, y que ahora están comenzando a regresar a la ciudad de Bilbao, y que otras familias han seguido a las tropas vencidas. Hay también el caso de familias anarcoseparatistas, pero estas creemos están en minoría.

Para facilitar los comienzos de la repatriación invitamos a aquellas familias vascas que se sientan en

seguridad completa a reclamar sus hijos por mediación de nuestro periódico «Catholic Herald». El «Catholic Herald» llama la atención de las autoridades nacionales hacia hacia este ofrecimiento y está investigando respecto a todas las particularidades de nombre, dirección y descripción de los niños que han de ser reclamados. Al recibir de esta información, el «Catholic Herald» comunicará las súplicas o encargos a los varios centros donde los chicos se hallen y tratará de arreglar el rápido reajuste de una situación que no sólo es dolorosa para padres e hijos, sino también, en muchos casos, peligrosos para la fe de estos últimos.

El marqués de Tamarik, muere en el frente vasco

San Sebastián.—Ha fallecido en el frente de Vizcaya el marqués de Tamarik, que desde mucho tiempo antes de la unificación de la Comunión Tradicionalista y de Falange Española, había desempeñado el cargo de jefe de la Junta Carlista de Guerra. El cadáver fué trasladado a San Sebastián, quedando instalada la Capilla ardiente en el Cuartel de Requetés. Los funerales se celebrarán hoy viernes, a las once de la mañana.—(Faro).

El Senado francés aprueba el proyecto de Chautemps

París.—El Senado ha aprobado por 167 votos contra 87, el proyecto económico presentado por el gabinete Chautemps. Esto ha producido indignación a Blum y correigionarios, pues lo consideran como indicación de mayor garantía al nuevo Gobierno que al dimisionario.

152 jóvenes se dirigen a Moscú para aprender el manejo de aviones

San Sebastián.—Al objeto de adiestrarse en el manejo de aviones, y adquirir conocimientos de vuelo, etc., han salido de Valencia en dirección a Moscú 152 jóvenes, al cargo de los que van varios suboficiales franceses.

El Ejército Nacional realiza, en el sector de Huesca, un avance de siete kilómetros

Bilbao.—Nuestras fuerzas han contraatacado las posiciones enemigas en el sector de Huesca, después de contener un ataque enemigo, al que lo persiguieron, ocupando posiciones a más de siete kilómetros de las primitivas. Se le recogió al enemigo 18 ametralladoras, una cantidad considerable de fusiles y 114 prisioneros con armamento.

El Gobierno de Franco domina en la mayor parte de España

Salamanca.—Una estadística sacada después de la conquista de Bilbao, demuestra que el Gobierno de S. E. el Generalísimo controla un censo de población de 14 millones 850 980 habitantes, mientras que el llamado Gobierno de Valencia tiene 7 680 650. Las capitales de provincia afectas a la España nacional son 34, mientras que en la zona roja quedan 16. Esto demuestra la enorme superioridad del Gobierno del Generalísimo en el territorio español.

Las "armonías" del campo marxista

San Sebastián.—Un destacamento de guardias de Asalto ha detenido al Comité de Amposta, pueblo de la región catalana, según órdenes del llamado Gobierno de Valencia. Parece ser que también se llevó a efecto la detención del Comité de Benicarló, en Castellón de la Plana.

La Prensa griega comenta las declaraciones de Franco

Atenas.—La Prensa griega comenta las declaraciones de nuestro Generalísimo, el que—dice—siempre ha declarado lucha por la independencia de la Patria, mientras que el Gobierno de Valencia quiere hacer de España una colonia rusa.

En el frente vasco se presentan en nuestras líneas 1.500 personas de derechas

Salamanca.—Nuestras columnas continúan su impetuoso avance hacia Santander, apoyadas por la Artillería y Aviación.

Las tropas nacionales han operado al Norte de Valmaseda alcanzando numerosas localidades; hasta hoy, el avance operado desde la salida de Bilbao, alcanza una profundidad de 40 kilómetros.

En un movimiento envolvente, nuestros soldados coparon a más de 1 000 milicianos rojos, de los que se entregaron 300.

Se ocuparon los pueblos de Arcotales, Labarmuta, Pando, Callejo, Souzas y Trucios, centro hasta hace tres días del estado mayor rojo.

Poco antes de la toma de Trucios, 1 500 personas de derechas llevadas como rehenes de las cárceles de Bilbao, consiguieron escapar, llegando a las posiciones nacionales.

La carretera de Valmaseda a Villasante ha caído en nuestro poder por algunos de sus puntos, a pesar de la defensa que de ellos hicieron los rojos.

Se ocupan Montellano y Peña Carnero

Bilbao.—El avance por todo el frente vasco continúa. Se han ocupado Montellano, el Llano y Peña Carnero y otras importantísimas posiciones, castigando duramente al enemigo que, impotente para oponer resistencia, huye en desbandada.

Lea usted EL ALCAZAR

La C. N. T. de Barcelona explica su actitud

Barcelona.—La C. N. T. ha hecho pública la siguiente nota: La C. N. T. de Cataluña, durante la tramitación de la crisis, ha dado las máximas facilidades, en atención a las graves circunstancias que vivimos, para formar un Gobierno de la Generalidad de Cataluña en el que estuvieran representadas todas las tendencias antifascistas.

Conocido es del presidente de la Generalidad, hasta dónde ha llegado la C. N. T. de Cataluña en sus sacrificios, siendo la única organización que se ha conformado en perder posiciones, no porque se sintiera debilitada en su forma efectiva.

Dadas todas clases de facilidades en favor de la formación del Gobierno y cuando la C. N. T. creía resuelto el problema público y que se iba a iniciar una nueva etapa provechosa de actuación gubernamental, se encuentra sorprendida por la nota hecha pública en nombre del presidente de la Generalidad, en la cual figura un consejero sin cartera, para lo cual la C. N. T. de Cataluña no había dado su aval y había impugnado estas conductas desde el primer momento de las negociaciones; y no por el nombre en sí, sino por la anomalía de designar un consejero sin representar a un sector o partido responsable.

La C. N. T. de Cataluña había convenido con el presidente Companys que el Gobierno que se formara lo estaría por el presidente de la Generalidad del Consejo de la misma, tres consejeros de la Izquierda, tres consejeros de la P. S. V., tres con-

sejeros de la C. N. T. y uno de la unión de Rabassaires.

Miaja habla de un complot entre milicianos

Madrid.—El presidente de la Junta de Defensa, general Miaja, ha manifestado a los periodistas que se ha descubierto un importante complot, en el que se hallaban complicados numerosos milicianos. Por medio de esta organización ya se habían fugado de los gubernamentales muchos de los componentes de las brigadas que defienden Madrid.

La Escuadra Nacional hace una demostración ante Menorca

París.—Un comunicado de Valencia dice que los buques de guerra de la Escuadra Nacional, hicieron una demostración ante la parte de la isla de Menorca, que se encuentra en poder de los rojos, y ceñieron las costas de aquel sector. Dichos buques, después de cumplir su cometido, desaparecieron.

Nuestra Aviación bombardeó las concentraciones enemigas, en Gerona

Salamanca.—La Aviación nacional realizó en la madrugada anterior una incursión por la provincia de Gerona, bombardeando las concentraciones del enemigo y otros objetivos militares. Nuestros aparatos regresaron a las bases sin ser molestados.

Tolosa honra a los que le libertaron de los marxistas

Salamanca.—En la ciudad de Tolosa, y en presencia del delegado provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor Tellería, gobernador civil de Guipúzcoa y representantes de la Diputación de Navarra y otras ilustres personalidades, se ha celebrado el solemne acto de rotular de nuevo algunas calles de la ciudad guipuzcoana.

La primera calle que fué rotulada, fué la de los Mártires de la Patria; después, Tellería descubrió el nombre de la Avenida de Zumala cárregui, y a continuación, los del teniente coronel Argüelles y la del comandante Checa. El gobernador civil descubrió la lápida colocada en el sitio donde cayó este bravo militar Checa al entrar con las tropas en Tolosa el mes de agosto pasado. El comandante fué uno de los primeros en sumarse al Movimiento Nacional. Por último, en la carretera de Navarra, se descubrió un mástil de hierro, rematada por artística cartelera, con el escudo de Navarra. El alcalde, el señor Tellería, el gobernador civil y el teniente coronel Argüelles, que representaba al gobernador militar, pronunciaron discursos.

Los anarquistas asaltan el periódico comunista "Mundo Obrero"

Madrid.—El nunca bien ponderado Miaja prohibió la publicación del diario sindicalista C. N. T.

Como ya anteriormente había suprimido el periódico anarquista «Castilla Libre». Los anarcosindicalistas, en represalia a la decisión contra ellos del general Miaja, decidieron el asaltar al periódico comunista «Mundo Obrero», cosa que llevaron a cabo con lujo de pistolas ametralladoras, bombas de mano, etc.

Los atacantes fueron repelidos por la policía, librándose un violento combate, en el que hubo varios muertos y heridos. Entre los muertos se encuentran varios redactores y empleados del periódico asaltado.

Se descubre en Barcelona un depósito de armas

Barcelona.—Se ha descubierto en Barcelona un depósito de bombas de mano, de las que se incautó la Policía.

Es de hacer notar que los inquilinos de las casas donde se descubren estos depósitos de armas, no ponen la menor dificultad a los registros de los esbirros de Pozas, porque, no se sabe cómo, dichas armas, explosivos y municiones, vuelven de los depósitos oficiales a los particulares de los anarquistas.

Inglaterra nombrará su representante en el Consulado de Bilbao

Bilbao.—Información telegráfica de Londres comunica que la Gran Bretaña nombrará un representante para que vaya a ocupar el Consulado inglés de Bilbao.

LA AGENCIA FARO

EL ALCAZAR, deseoso de servir a sus lectores la más amplia y completa información de la guerra, ha incrementado sus servicios contratando con la Agencia informativa FARO otro de crónicas y telegramas de última hora que completarán los informes autorizados y cables que nuestros lectores tienen de los actuales acontecimientos.

EL ALCAZAR en la provincia

VILLALUENGA DE LA SAGRA

Por iniciativa del ferroviario Manuel Poveda Parro de la estación de Villaluenga, tuvo lugar en la noche del 27 último una simpática velada teatral con el fin de recaudar fondos para el Glorioso Ejército Español y para las obras de reparación de la iglesia parroquial del pueblo bárbaramente destruida durante el dominio marxista.

En la función tomaron parte distinguidas jóvenes de la localidad secundadas por algunos muchachos del pueblo hábilmente dirigidos por Manuel Miguel de la Cruz que ha llevado con gran acierto el peso de la organización y ayudado por el empleado de Asland Argimiro Lorente.

En primer lugar representaron «Las Damas de la Cruz Roja», escenas en un Hospital de Sangre, destacando Rosarito Conejo que desempeñó su difícil papel de presidenta de la Cruz Roja con gran naturalidad y acierto y Cari Cardañas que hizo un legionario muy *salao*. Completaron el conjunto las enfermeras María Cardañas, Victoria Muncharaz Paquita Díaz y Luisita Muñoz, monísimas con sus tocas blancas.

A continuación representaron el drama en tres actos y ocho cuadros «don Sancho de Avendaño» A pesar de la dificultad de la obra y de la premura del tiempo con que tuvo que ser preparada, los jóvenes artistas se despacharon a las mil maravillas.

Rosarito Conejo se mostró nuevamente como si fuese una veterana y con gran seguridad trazó su papel de madre encarnando a Teresa de Avendaño. María Cardañas más impulsiva, supo, no obstante, referirse e hizo una Fuencisla encantadora. Tranquila y majestuosa Toyita Muncharaz en doña Sabina y muy acertadas también en sus intervenciones Luisita Muñoz en Engracia, Cari Cardañas de demandadera y Paquita Díaz de doncella. Completaron el reparto Miguel Plaza, Manuel Poveda Mariano Zazo Julián Zazo Sanchez y Primitivo Muñoz.

En resumen una fiesta muy agradable y nuestra felicitación a las simpáticas jóvenes de Villaluenga que no han regateado su esfuerzo y sacrificio para una obra tan patriótica.

Aviación Militar

Cursos para especialistas del Arma

Ayudantes de: Mecánicos, radiotelegrafistas, armeros, conductores.

Compromiso por dos años Cursos de tres meses.

Prima de 500 pesetas al licenciarse. Jornales de dos a tres cincuenta pesetas diarias, según semestre, mas los haberes de galones de cabo.

Terminado vuestro compromiso de dos años, podréis entrar en el Cuerpo de especialistas del Arma.

Los que tengáis dieciocho años y menos de veintidós.

Los que hayáis trabajado en algún taller de estas especialidades.

Los que gocéis de buena salud.

Los que deseéis labraros un porvenir.

Los que queráis ser útiles a vuestra Patria.

Haced la instancia al excelentísimo señor general del Aire, Sala manca.

Leed el «Boletín Oficial» número 250 del 27 de junio.

Los pueblos y el campo de España entregan jubilosos para «Auxilio Social» el fruto de su trabajo

Los pueblos españoles de donde ha brotado el pulso salvador de la Patria, con la misma fuerza que saltaron a la guerra ayudan a la obra Social de Falange en la España liberada. Apretados en la hermandad y la Justicia los hombres y mujeres de la retaguardia. Sobre todos el albor de un nuevo amanecer en la Patria de Justicia más ancha, donde se exigirán los deberes y se cumplirán estrictamente los derechos.

La alegría nueva de estos lugares al ver barrido el hambre en la guerra, se traduce en donativos de todas clases para Auxilio Social que en periodo asombrosamente corto va devolviéndoles la tranquilidad y el calor del hogar.

El pueblo empieza a darse cuenta de la importancia fundamental que significa ayudarse a sí mismo y entrega con fuerte disposición y voluntad lo que una organización perfecta puede convertir en obra de amplio sentido humano.

Entre todos los casos señalaremos algunos para que la parte alejada de nuestra esfera comprenda su profunda realidad e importancia.

En Nava del Rey, uno de los primeros lugares donde se abrieron comedores infantiles de Auxilio de Invierno, el Alcalde de su Ayuntamiento ha entregado la consignación anual, para nuestras instituciones sociales. Rasgo que en sí muestra elocuentemente lo que Auxilio Social ha logrado en el pueblo castellano de la Nava.

En Rueda, otro pueblo típico de Castilla, los sacerdotes de la parroquia se han desentendido del beneficio de los responsos obtenidos en los funerales del general Mola y lo han destinado al mismo fin que Nava del Rey.

Los huertanos de la Rioja, que saben la espléndida organización de «Auxilio Social» para la entrada triunfal en Bilbao envían constantemente donativos de verduras, frutas y hortalizas, depositadas en parte en el almacén de Miranda de Ebro y enviadas también a la red de comedores sobre la provincia de Vizcaya.

Campesinos de Guadalupe han hecho un donativo en ganado de carga, de modo que se podrán transportar fácilmente víveres entre los pueblos inmediatos de la provincia.

Estos ejemplos muestran claramente la disposición social del campo español. El campo olvidado se acuerda ahora de la gran Obra de la España Nacional. Los campesinos, sobrios y magníficos, esperan brazo en alto—curtidos de guerra y trabajo—la mado justa de «Auxilio Social».

¡Arriba España!

Hijos de Agustín Blázquez

VINOS Y COÑACS

Especialidades

Amontillado fino :-: «Carta blanca»

Coñacs: Antiquary, 1880 y Felipe II

JEREZ

(Cádiz)

Recuperación de botellas vacías de oxígeno, acetileno y aire

Aviso a los Consumidores

Autorizados por el señor coronel jefe de industrias de los Ejércitos del Norte, reclamamos a todos los consumidores de oxígeno, acetileno y aire que tengan botellas vacías procedentes de las fábricas de Valladolid o de Madrid, para que sean remitidas a Valladolid y poder así atender a las necesidades de la zona liberada.

Los envíos se harán a Valladolid, y los documentos respectivos de envío, se remitirán a las direcciones siguientes:

Autógena Martínez, S. A., Carretera de Madrid, Valladolid.
Sociedad Castellana de Oxígeno, Apartado, núm. 133, Valladolid.

De la retención indebida de estos envases, se dará cuenta a la referida autoridad.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

Donativos entregados por el pueblo de Navalcañ (Toledo)

Para una cama para el Patronato provincial antituberculoso, 250 pesetas; para suscripción al acorazado «España», 200; para homenaje a la Legión, 100; para dos camas al Patronato provincial antituberculoso, 500; para suscripción al acorazado «España», 247,50; para homenaje a la Legión, 98 90.

Total entregado: 1.396,40 pesetas.

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES

Velázquez, 17 y Rioja, 10

SEVILLA

ORTOPEDIA

CIRUGIA

OPTICA

ANTISEPTICO

TODOS LOS MUEBLES ARTISTICOS DE LAS CASAS ELEGANTES SON DE LA CASA

GAMERO

Hombre de Palo, núm. 3

TOLEDO

Palomino y Vergara

Vinos y Coñac

JEREZ

Somorrostro ha sido abandonado por los rojos y pronto será nuestro

Bilbao.—(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).—A unos quinientos o seiscientos metros del observatorio que escojo esta mañana, tengo delante de mí Somorrostro, con su iglesia desmantelada y recogida por el fuego que se resistió, por la parte exterior, al atentado de los asturianos. Somorrostro ya ha sido visitado por nuestros soldados que ayer y anteayer avanzaron en patrullas para reconocerlo y llegaron hasta las mismas casas en donde una de ellas, que tenía emplazada una ametralladora, fué asaltada por los balcones negros que tuvieron que descolgarse por los balcones porque en frente de la casa que ocuparon, había otra todavía habitada por los rojos que acechaban con una máquina la salida de nuestros exploradores. Esta mañana en Las Carreras, me explican ese incidente los que tomaron parte en el mismo y milagrosamente se salvaron de la emboscada que una gran serenidad y audacia pudo sortear.

Ahora, ya no queda nadie en el pueblo dominado por completo, que se ocupará tan pronto como los batallones enemigos sean expulsados de Montellano y Peña Gorbea las escabrosas alturas que respaldan a Somorrostro y franquean la huida al enemigo hacia Castro, si lo pueden salvar, y Santander porque estamos en los linderos mismos de esta provincia.

Las avanzadillas de los Requetés junto a la Montaña

Hay unos caseríos más allá de Somorrostro pero casi pegados al mismo pueblo que ya pertenecen a la montaña veo las avanzadas de los Requetés casi pegadas a las de los asturianos; pero durante todo el tiempo que dura mi exploración, apenas si se oyen algunos disparos sueltos, los campamentos de nuestros boinas rojas rebosan de animación, a los asturianos, no se les ve, se siguen algunas líneas de trincheras que se destacan entre los breñales pintados de vida, por el verdor con que resaltan, pero el enemigo se esconde pegado a los matorrales, sin que ni siquiera uno se deje aprisionar por los cristales de los prismáticos.

Los mineros y marinos que esta madrugada se pasaron de Somorrostro a Las Carreras, me explican que ayer llegaron a aquellas inmediaciones seis batallones de hombres de Asturias, muchos de ellos chavales de quince años en adelante, que, probablemente, es la primera vez que van a entrar en fuego. Los que oyen la conversación les contestan: «Cuanta más gente envíen de Asturias, menos trabajo tendremos para conquistarla, encontrarnos con ellos aquí, es lo mismo, mejor que sea en la provincia de Santander porque así luego andaremos más aprisa.»

El tiempo es espléndido, y la aviación lo aprovecha, porque media docena de aparatos de bombardeo que se pasean a escasa altura de las crestas de las que salta la tierra negruzca y minera herida por las explosiones. La primera escuadrilla, aliviada de su carga, se remonta y toma dirección hacia el aeródromo, en donde otra vez volverá a rellenarse de la pesada boata, pero su puesto del acecho y castigo lo vuelven a ocupar otros «tranvías» que vuelven a remover las montañas con sus terribles barrenos de doscientos cincuenta y quinientos kilos que desahoran las arterias coaguladas en caratras imponentes que oscurecen el brillo del sol. Los cazas brincan la distancia que les separa de las peñas para conseguir con las ametralladoras en irresistible bombardeo que hace salir de sus madrigueras bien resguardadas en el Norte.

Algo distante de mí, sentada en una piedra, una mujer de edad indefinida, sarmentosa, con tantas arrugas en el rostro, como sufrimientos en el corazón, pone la venda de sus manos sobre los ojos enrojecidos. Los párpados en sangre por tanto llorar, mira a las montañas y cada vez que la explosión se denuncia por su estampido, su cabeza se inclina hasta las rodillas, y sus manos convulsas sujetan las sienas, en donde martillea la locura.

Para esas penas tan íntimas, no hay más compañía que el silencio. Me llevo hasta ella, magnífica estatua de dolorosa y acongojada, con palabras mordidas con rabia por los dientes que castañetea, me refiere: «Mi compañero y mi hijo están allí, en aquel infierno, antes de entrar nuestras fuerzas, se los llevaron a todos. Se han escondido en las casas, en las grietas de la montaña, en los pozos de las minas, pero muchos de ellos fueron encontrados y se despidieron de nosotros, sin dejar que nos dieran el último beso y con las pistolas hundidas hasta el costillar.

Yo no sé si será verdad la explicación y si aquellos hombres se irían libres o coaccionados, pero sé que toda la zona en donde operan nuestras columnas, era el círculo rojo en donde hasta hoy no hubo más ley que la intolerancia del comunismo. Pero nuestras emociones tampoco pueden sustraerse a la tragedia de estos mutilados de idealidad que ayer nos odiaban y hoy conviven sin rencor con nuestros soldados, mientras los chiquillos hacen la

instrucción y gritan: ¡Arriba España! En tramitación rápida y sensible de sentimientos, que hace pensar que los que antes les dominaban, no tenían más consistencia que la de un parche gastado, que, al calor de la generosidad española, se desprendía para conocerlas bien y merecer toda nuestra compasión.

Invito a un minero a que me acompañe más cerca de Somorrostro, y como conocedor del terreno me explique la topografía del mismo y lo que se esconde detrás de los montes que cortan la ría. A esta parte izquierda de Montellano se esconde Sopena, más a la derecha Castro, entre la mella de las dos montañas que se superponen, Santander, a cuatro o cinco jornadas de buen paso, porque la resistencia de los asturianos no será tan fuerte como para impedir que los que obligaron a que Bilbao capitulara, dejen de entrar cuando quieran en aquella capital, que apenas cuenta con débiles defensas. «Eso—señala a varias escuadrillas que pasan por encima de las propias líneas del enemigo—no hay quien lo aguante». «De aquí no se puede pasar», nos dicen los centinelas que vigilan nuestras vanguardias.

Junto a la casa de la «Pasionaria»

Estamos a escasos metros de Somorrostro. No me cabe duda de que está vacío, porque de otro modo las máquinas rojas nos habrían obligado a echar cuerpo a tierra.

Y siento de verdad que mi excursión se malogre, porque mi guía me había señalado desde el montículo desde donde seguía la evolución de nuestros aparatos el caserío, a las afueras de Somorrostro, en donde se levanta el edificio de Dolores Ibarruri «La Pasionaria», en donde tuvo intención de haber fechado esta crónica. La casa, en un alegre valle, al que se acerca por una ría el mar, forma parte del montón de una pequeña barriada; en aquella casa se ha incubado gran parte de la tragedia de España. «La Pasionaria» no ha dejado de visitarla frecuentemente. En esta última temporada, en la que sus viajes se prodigaron a Santander y Asturias, cuando sus comisiones en el extranjero la dejaron tiempo libre. El marido de «La Pasionaria», un minero llamado Julián Ruiz Canina, (a) «El cojo», porque padece esa anomalía física, era segundo teniente de alcalde del Ayuntamiento de Somorrostro y pertenecía a la Junta de Defensa de toda esa zona minera. Hasta hace dos días fué visto en Carreras y se refugió en los montes cuando las fuerzas rojas tuvieron que franquearnos el paso.

¿Tenía hijos «La Pasionaria»? pregunto. Si, varios y algunos de ellos, bastante crecidos, lo menos de quince y dieciséis años, pero esos no han tenido que hacer trincheras ni ir al frente como bastantes de su edad y todavía más pequeños, porque su madre hace tiempo que se los llevó a Francia. Los «pobres» tenemos que aguantar lo que nos mandan pero los que mandan hacen siempre lo que quieren y «La Pasionaria» era madre y se preocupó de que los suyos no pasaran hambre ni estuviesen expuestos a la metralla, que como un castigo, caía en terribles turbonadas para enterrar para siempre a compañías enteras. Muchos de nosotros ya no veremos más a nuestros hijos, pero «La Pasionaria» los tiene seguros. Así es la vida y nunca nos desengañaremos de ella a pesar de tantos desengaños como nos ofrece, ¿cree usted a «La Pasionaria» capaz de dar la vida por la causa por la que ella ha hecho sacrificar tantos miles? He llegado muy alto y después de saborear las mieles del bienestar no es fácil que por capricho se descienda. «La Pasionaria» siempre fué ambiciosa y no es fácil que ni aún en el destierro, abandone sus aspiraciones. Vivirá para ella, esa será su disculpa.

Somorrostro será pronto de España

Volveré mañana o pasado a Somorrostro, pues su ocupación definitiva ha de ser muy inmediata para encontrar en la casa de Dolores Ibarruri el tema que hoy queda agotado. Junto a mi coche, me encuentro con un joven entretenido en un monólogo en el motor. Se acerca hasta mí para referirme con palabras incoherentes algo que le abruma y que por más que me esfuerzo no puedo entenderlo: no le haga caso me dice el médico que está a cargo del puesto de socorros de Carreras: llegó ayer de Somorrostro y está loco, otros tienen los nervios rotos por la excitación de tantas emociones y la debilidad, de todo eso se han librado los hijos de la Pasionaria y su marido, que porque una pierna no puede sentarse tan recta como la otra, se encargó de los asuntos administrativos de la zona revolucionaria, mucho más positivo y menos expuesto que estar en la trinchera con un fusil, como otros que arrastran más años que él y preocupaciones que nadie se cuidará de mitigarlas.

Una información roja desmentida, incluso por el Almirantazgo Inglés

BERLIN, 2.—Informes telegráficos de Valencia aseguraban que siete barcos de guerra habían bombardado Menorca; pero esto no se ha comprobado; por el contrario, el Almirantazgo británico declara que no ha recibido ninguna noticia de ello.

Rainera P. Marín

Heredera de Domingo P. Marín
Cosechera y alacenerista de
Manzanillas

Especialidades:
«LA GUITA» y «RAINERA»
Sanlúcar de Barrameda. CADIZ

Sociedad Anónima

Ibérica Aga
Fábricas de oxígeno-acetileno de sueto
Nitrógeno, aire comprimido
CADIZ SEGUNDA AGUDA

Resulta elegido alcalde de Saint Denis un partidario de Doriot

París.—Se procedió ayer en Saint Denis a la elección de alcalde, en virtud de la destitución de Doriot, que ejercía este cargo. A pesar de los esfuerzos de los comunistas y socialistas, fué elegido un partidario de Doriot.

Compañía General de Vidrierías Españolas S. A.

Fábrica de Botellas
JEREZ DE LA FRONTERA
(Cádiz)

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL. Por su gran parecido al Café en color, paladar y baturra, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50
MANUEL GARCÍA MARÍN
Beato Diego de Cádiz, núm. 1. CADIZ

Atentado contra el alcalde de Orán

París.—Informan de Orán que anoche se cometió un atentado contra el alcalde de la ciudad, que resultó herido. El agresor está afiliado a partido político distinto al de la víctima.

Elecciones plébiscitarias en Irlanda

Irlanda.—Las elecciones plebiscitarias para la celebración del nuevo Gobierno se han celebrado hoy 1.º de julio.

Los primeros datos hacen sospechar que saldrá triunfante De Valera; pero el resultado definitivo no se conocerá hasta próximamente seis días.

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, conservas y fiambres
ARRABAL, 31 - TOLEDO

Bar Inglés

Sobrinos de Fernando de Labra y C.ª S. en C.
Queipo de Llano, 3
CADIZ

CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS
Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

Librería Cervantes, Reg.

Libros :: Revistas :: Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encarnaciones : En todos los precios
Servicio bibliográfico gratuito
Papelería :: Material para oficinas
Columela, 29 y 31.—Telf. 2650
CADIZ

Enrique Varela

SASTRERIA
CALLE COLUMELA.—CADIZ

AUTO INDUSTRIAL

A. ROMERO
Accesorios automóviles Lubrificantes-Cojinetes de las-Neumáticos
P. Cortés, núm. 9.—Teléfono, 2.433
CADIZ

«La primitiva competidora»

Fábrica de harinas y pastas para sopas. Especialidad en harinas de garbanzos y maíz, de

MIGUEL PALENZUELA GEBÁ

Sucesor de Agapo Palenzuela Liras

Paseo del General Lobo, 56 :: San Fernando :: (CADIZ)

BODEGAS ARBOLI

CHICLANA (CADIZ)

Gosechadoras «Mc Gormick»

Tractores para aceites pesados. Gradas. Sembradoras. Distribuidoras de abonos.

Garteiz Hermanos, Gernio y Compañía

Avenida de Queipo de Llano, núm. 44. SEVILLA

Se acentúa la tirantez entre el Japón y Rusia

Han sido derribados hasta ahora a los ojos
421 aviones, y averiados 63

Salamanca.—Según una nota oficial, hasta ahora les han sido derribados al enemigo 421 aviones, y averiados, 63. Por su parte las pérdidas de la Aviación nacional no llegan a un 10 por 100.

Divergentes opiniones en el Japón sobre el incidente del Manchuco

Tokio, 2 (madrugada).—Son divergentes las opiniones sobre las consecuencias del incidente producido por la ocupación de las islas del río Amur por los rusos, en cuanto que en ciertos medios se teme el empeoramiento del conflicto, y en otros más optimistas se espera que las fuerzas soviéticas sean retiradas. En general, la situación es expectante. El Gabinete no fué convocado en sesión extraordinaria, como se decía.

La Prensa francesa considera graves los incidentes ruso-japoneses

París, 2 (madrugada).—Los periódicos publican de modo muy destacado las informaciones relativas a los incidentes ruso japoneses en el Manchuco, considerándolos muy graves; pero por el momento no hacen comentarios acerca de ellos.

Encalla un vapor italiano

Londres, 2 (madrugada).—El vapor italiano «Aguidoluro», de 4 100 toneladas, encalló anoche en los bajos de la costa de Gormona quilles. El barco lanzó señales de peligro a las dos, y a las tres anunció que tenía la máquina inundada, pero sin peligro de hundimiento. Añadía el aviso que la tripulación se mantendría a bordo hasta el último momento. En socorro del navío salió un remolcador.

Carta del señor obispo de Gibraltar respecto a la situación de España



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy diciendo:

Un caballero que ha llegado de Londres me da la noticia de que el diario «Daily Express» ha publicado una información, donde afirma que yo he vertido conceptos injuriosos para el pueblo inglés. Eso es una mentira digna de los hijos de la Pasión. Sé que nosotros no tenemos la animosidad del pueblo inglés; a diario recibo cartas de súbditos británicos, que muestran su adhesión a la España Nacional. Últimamente he recibido felicitaciones por nuestro triunfo de Bilbao; podía leerlos muchas de estas cartas, sólo voy a hacerlo con la que he recibido del señor obispo de Gibraltar, tanto por tratarse de una personalidad de crédito indiscutible, como por haber estado en nuestra zona y ver el comportamiento de los nacionales.

Dice el señor obispo: «Hace algunos días que leí en el periódico «Frente Rojo» una noticia donde se afirmaba que yo había estado en Salamanca y había quedado desolado ante el ambiente de ateísmo de la zona facciosa. Ciertamente estuve en Salamanca, pero sólo a saludar al general Franco. Para darme cuenta de lo que ocurre en la España Nacional, ya había estado antes en ella, y entre las cosas que ví, fué la reconstrucción de los templos destruidos por las hordas marxistas. El periódico «Frente Rojo» puede estar tranquilo respecto al porvenir de la Iglesia católica en la zona nacional. ¿Podemos nosotros estarlo de lo que ha ocurrido y ocurrirá en el campo rojo?... Ciertamente encontraré ambiente antifascista; esto es natural, pues la Prensa inglesa hace una campaña que aquí no puede causar otra cosa que disgusto...»

Por todo esto, vemos que están con nosotros todos los ingleses sensatos. Frente a la España Nacional, no hay más que el crimen y el asesinato. El Gobierno inglés está perfectamente informado de lo que aquí ocurre. Su conducta nos es adversa, aunque tengo la seguridad de que todos y cada uno de sus componentes ansian que ganemos la guerra. Los compromisos internacionales y el deseo de hacer un bien a su país, les hace obrar así. Yo puedo sentir que su punto de vista nos sea adverso, pero ni he vertido ni verteré conceptos injuriosos contra los caballeros que forman el Gabinete británico.

Al fin se ha deshecho el equívoco que se formó alrededor de la crisis catalana. Triunfó el criterio de Valencia y los anarquistas que dieron en la calle. Esto era lo natural, pues caso de no haberlo así, el Gobierno Negrín hubiera cerrado la Bolsa. El doctor Bosch, causante de la primera crisis, ha entrado en el nuevo Gabinete, pero ahora con certeza. Se conoce que como yo no están en él los de la C. N. T., no tiene miedo a que se la roben.

Los anarquistas han celebrado en Barcelona una manifestación de protesta. Para contrarrestarla, celebraron otra los elementos de la Esquerra. Iban protegidos por gran cantidad de guardias de Asalto. Esta última resultó un fracaso, pues eran más los guardias que los guardados.

Los aviadores rojos han efectuado otra de sus criminales hezafas. Volando a más de 5 000 metros, se han presentado hoy en Sevilla y han arrojado algunas bombas, las cuales han ocasionado la muerte a una señora y tres señoritas. Estas son las únicas hezafas capaces de realizar por esos canallas, que no son nunca lo suficientemente hombres para medirse con nuestros cazas. Se ha comprobado que los aparatos eran franceses y las granadas que arrojaron rusas.

El general se refirió después al Peto único, terminando con un resumen de las operaciones y la lista de donativos.

Conminación del jefe de la escuadra japonesa

Londres, 2 (madrugada).—Comunican de Tokio que de la situación creada en el Extremo Oriente por la actitud de la Rusia soviética, se derivarán probablemente serias complicaciones. El Ministerio japonés de Negocios Extranjeros ha facilitado a la Prensa una nota oficial, en la que se refleja la contrariedad reinante en los medios oficiales de Tokio por el acto de violación injustificada, realizado por Moscú. La tensión es enorme y se prevén acontecimientos bélicos entre el Japón y Rusia. Por su parte, Moscú mantiene sus fuerzas navales en el río Amur y en las dos islas ocupadas, y sus fuerzas terrestres en la margen izquierda del río, interpretándose esto como una actitud ofensiva de Rusia contra el Japón. El almirante jefe japonés ha hecho saber al de Rusia que si transpone una yarda más la línea media del río Amur, la escuadra nipona disparará sin previo aviso contra los barcos rusos. Ha llegado a Waggolche el mariscal Blunchen, jefe de las fuerzas soviéticas, sin duda para ponerse al frente de las de la frontera del Manchuco. La situación es muy delicada en Moscú y Tokio, y en las últimas veinticuatro horas se ha agudizado la tirantez entre japoneses y rusos.

Comentarios de la Prensa de Londres a la actitud del Gobierno inglés

Londres, 2 (madrugada).—Se anuncia que el Gabinete, en su sesión de ayer, no tomó ninguna decisión definitiva respecto a la cuestión española. Según la Agencia Reuter, se considera poco probable que Inglaterra reconozca a los partidos españoles en lucha como beligerantes y se declare neutral. Por el contrario, el «Daily Telegraph» conjetura que el Gobierno abandonará el sistema de control, dispuesto a reconocer como beligerante a los dos partidos. El «New Chronicle» dice que Inglaterra no reconoció a los nacionales como beligerantes, ante el recelo de animar a Alemania e Italia, a pesar de

que algunos miembros del Gabinete desean la victoria de los nacionales.

El «Morning Post» subraya el fracaso de la Sociedad de Naciones

Londres, 2 (madrugada).—Refiriéndose al debate que acerca de la Sociedad de Naciones tuvo lugar en la Cámara de los Lores, el «Morning Post» dice que desde la fundación de esa institución la acompañó siempre el fracaso en cuestiones importantes de política internacional, y que, en lugar de suprimirlos, encontró siempre el medio de convertir en internacionales conflictos puramente locales. Ningún amigo de la paz—termina diciendo—puede confiar en la Sociedad de Naciones.

Las huelgas en las fábricas de acero norteamericanas

Nueva York, 2 (madrugada).—Las huelgas en las fábricas de acero de Indiana terminaron principalmente después de la intervención del gobernador del Estado. Se reanudó el trabajo en una fábrica con 12.000 obreros; las otras, con 8.000, no admiten negociaciones.

Simpatía en los medios oficiales ingleses hacia la España Nacional

París, 2 (madrugada).—Lord Plymouth declara que Inglaterra irá al parecer al reconocimiento del Generalísimo Franco.

Como la práctica del control en aguas españolas ya no existe, el presidente del Comité de No Intervención en la reunión de hoy viernes, pedirá que el Gobierno Nacional de Salamanca sea reconocido como potencia beligerante.

A su vez se pedirá a los demás Estados la más estricta neutralidad. Contribuye a esto la corriente existente en Inglaterra favorable a España y el hecho de que Ejen haya declarado en la Cámara de los Comunes que el Generalísimo

APUNTES

¿Por qué es célebre el pelotón de castigo de la 8.^a bandera?

Porque tiene un sargento que se llama Cascante y un cabo que se llama Zimbardo. — (Del teniente Díaz Robledo).

Todo el mundo sabe que el alférez Cirujano luce sobre el brazo izquierdo cuatro ángulos agudos como cuatro brechas abiertas en su carne joven de espíritu legionario.

Pero sólo él, tres amigos y el que escribe, sabemos de las fatigas que se pasan para llenar un coche de niñas bonitas.

El bombo de la Lotería sevillana; unas gafas de carey que hacen juego con su rubia cabellera, o una cabellera que hace juego con las gafas. En su boca sólo dos palabras simpáticas: ¡un momento, un momento! ¿Aún no saben quién es? Pues no se pasen por su Casa, que no hay hiposulfito.

En fin: Que no hay quien pueda con la 8.^a bandera. O mejor: Con la Legión.

Franco no pone obstáculo alguno a las actividades económicas de los súbditos ingleses.

El cierre de la industria hotelera en París

París, 2 (madrugada).—La representación patronal de la industria hotelera tomaron medidas para cerrar el próximo sábado como protesta contra la semana de 40 horas.

Accidente de aviación, del que resultan cinco víctimas

Metz, 2 (madrugada).—A consecuencia de una avería, cayó a tierra violentamente un avión militar, resultando muertos sus cinco tripulantes.

Queremos para España la visita intransigente que ha hecho posible la gloria y la resurrección de la Patria

FRENTE DE SANTANDER

Nuestros soldados han llegado, victoriosos, a la provincia de Santander

Bilbao, 2 (madrugada).—(Por el Teb'b Arrumi). ¡Oído españoles de la España Nacional! Hoy hemos puesto pie en tierra santanderina. Esta mañana, la columna que opera por la región costera de Vizcaya, tomó al asalto el macizo llamado de Peña Carnera, al Sur de Somorrostro, al que domina por completo, y no contentos con esta formidable posición, escalaron el monte Mello, que tiene una cota, la más alta de este sector, de 630 metros.

El monte Mello está a caballo sobre las provincias de Santander y Vizcaya y lo hemos dominado en toda su extensión y sus dos vertientes.

Hoy, primero de julio, nuestros soldados han pisado por primera vez, victoriosamente, la provincia de Santander. No han quedado sólo en esto las victorias, porque las columnas que operan sobre el sector del frente de Valmaseda, han proseguido también su avance y han ocupado Monte Llano, a la orilla izquierda del río Barbaduz, Obecuri y El Llano, que dominan gran extensión del recorrido de la carretera de Valmaseda a Castro Urdiales, por lo que, esta importante vía de comunicación, está por entero en nuestro poder; desde su arranque hasta su internamiento en la región santanderina.

Efecto de estas no interrumpidas victorias de los últimos días, pues cada día son más elocuentes, es que en el día de hoy se nos han presentado en nuestras filas, con armamento y bagajes, la flotilla de 2 400 enemigos, lo que hace ascender a 16 400 el total de los que nos han rendido las armas desde que se ocupó Bilbao.

No creo que existan pruebas más elocuentes, absolutas y rotundas de nuestro triunfo y del total apastamiento del enemigo.

Pero aún hay otro dato que conviene tener en cuenta. Como ya por lo visto no quedan guardarías con las armas en la mano, ahora resulta que en los que se entregan, empiezan a dominar los milicianos santanderinos, los cuales, por lo que se ve, no quieren operar en la defensa de su territorio y quieren anticiparse a nuestra victoria deponiendo las armas sin aguardar a los días grandes que se avecinan y que va no tardarán en llegar. Todo lo hace pensar así. El tiempo, que abonanzó hoy bastante, si se asegura y nos ofrece el margen preciso para operar; todo es empezar y hoy, no lo olvidéis, hemos puesto el pie La Montañuca, veremos lo que nos dura el posesionarnos de toda ella.